

En la capital... En el extranjero...

Todo pago se entiende por adelantado. Redaccion y Administracion, calle del...

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea... En la 2.ª, 3.ª y 4.ª...

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXIV

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

Gerona, miércoles 22 de agosto de 1894.

NÚMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 5.358

Efeméride.

22 de agosto de 1638.

Derrota de los franceses en Fuenterrabia (Guipúzcoa).

Al mando del príncipe de Condé invadieron nuestro territorio las tropas francesas, para proseguir la guerra que desde 1635 venían sosteniendo...

La verdad del cólera en Marsella

Conversación con el doctor Veranes

Llegaron ayer mañana á Madrid los doctores Mendoza y Veranes, después de cumplir el difícil encargo que les dió el Gobierno de estudiar la enfermedad sospechosa que se padecía en la antigua capital de la Provenza.

Aquí no hay cólera

El Dr. Veranes, que recibió el día 30 la orden de salir para Marsella, emprendió su viaje el 31, y tomando la vía de Burdeos, llegó á Marsella el día 2.

Siempre lo mismo

En cuanto á la resistencia de las autoridades de Marsella á nuestras investigaciones, hay que reconocer que no es cosa nueva. El año 92 fueron á Paris con misión igual los Dres. Mendoza y Cortezo, y se les negó toda clase de medios investigatorios...

De todo ello se deduce que la enfermedad que padece Marsella, se debe á gérmenes que han permanecido vivos en los meses pasados, merced á las condiciones insalubres de aquella población y que han adquirido ahora nueva virulencia. ... Cuando las epidemias vienen por Rusia ó por cualquier otra vía terrestre...

za que el gobierno, y si se continúa marchando por la senda emprendida, llegará también un día en que gobierno y ayuntamientos tengan que ceder ante la imposición de un particular.—*Carmón.*

Noticias locales y generales

Son muchas las comisiones y particularidades que en estos días acuden al gobierno de la provincia, ya para saludar al nuevo gobernador civil nuestro estimado amigo D. Ricardo Ayuso ya para tratar del asunto electoral.

Hoy se celebran en la iglesia de San Félix los funerales por el alma de la señorita Carmen Gaspar y Bohigas.

Ha sido nombrado secretario de este gobierno militar, el comandante de infantería don Narciso Fonsdevicla.

Se está procediendo á la colocación de las lámparas eléctricas en la fuente de la plaza del rey don Martín.

Nuestro particular amigo el teniente de estado mayor don Rodrigo Carrillo, que estuvo en Melilla á las inmediatas órdenes del general Salcedo, ha sido ascendido al empleo de capitán por lo que le felicitamos.

Ha sido nombrado representante de la sociedad de seguros mutuos «Austria y Hungría», en esta provincia, D. Jaime Costa y Argelés.

La guardia civil del puesto de Cassá de la Selva, ha recojido las escopetas de los vecinos Miguel Batlle, Pedro Trias Mir y Salvio Maimí que las usaban sin licencia.

La nueva obra que acaba de entregar Pérez Galdós á la empresa del teatro de la Comedia de Madrid, lleva por título «Los condenados».

Está en prosa y desarrollada en tres actos. La acción pasa en Aragón y los personajes, que pasan de 14, son de la época actual.

Un colega de Madrid dice:

Del pensamiento de «Los condenados», nada se sabe; pero, persona allegada al señor Pérez Galdós, lamenta que algo hay en ella de propensión á la religiosidad y aun al misticismo, que como reacción al materialismo apunta en la literatura y en la vida social de los pueblos.

En el último sorteo verificado en Madrid, han resultado premiados los siguientes números:

10.024 con 140.000 ptas. (Barcelona)
 10.587 » 70.000 »
 21.129 » 30.000 »

Además han alcanzado premios de 4.000 pesetas los números 5.564, 3.547, 9.944, 835, 2.350, 5.987, 26.711, 14.321, 24.252 y 22.357; de 2.500, en concepto de aproximación los números 11.023 y 11.025 y de 1.500 en el propio concepto, los números 10.586 y 10.588.

Ya está terminado el adoquinado de la calle del Progreso y desde el sábado último dado al tránsito de carruajes y caballlerías. Produce ahora aquella vía muy buen aspecto y ha adquirido la comodidad de un buen afirmado de la que tan necesitada estaba, pero á decir verdad no ha quedado en un estado tan perfecto como habia derecho á exigir, y según nuestras impresiones no ha satisfecho del todo al vecindario. Hay quien explica la poca perfección de aquel empedrado por la mala calidad de los adoquines empleados que proceden todos de cantos rodados; y hay quien dice que es debida á que no todos los operarios tenían conocimientos y práctica bastantes para llevar á cabo aquella obra. De toda manera conste que si tiene alguna imperfección ha mejorado notablemente aquella concurrida vía y por ello merecen plácemes los que han conseguido llevar á la práctica un proyecto concebido hacia tanto tiempo.

La calle de Fontanilles, afiuente á la del Progreso ha quedado por adoquinar, debido, según nuestras noticias, á que el ayuntamiento quiere ensayar en ella nuevos adoquines procedentes de una cantera de Las Planas, de la que salen los que se están colocando en la actualidad en el ensanche de Barcelona. Parece que el ayuntamiento gestiona conseguir de la empresa del ferrocarril de Olot permita el traslado de la piedra necesaria desde la cantera á Santa Eugenia por la vía férrea, con el fin de que dicho traslado resulte más

económico. Aplaudimos estos buenos propósitos de los concejales y celebraremos que todo dé un excelente resultado.

Los pagos señalados por la delegación de Hacienda para el 22 de agosto, son los siguientes:

Al señor tesorero de Hacienda, 346'50 pesetas.

Dice un periódico de San Feliu de Guixols:

Nos consta que la sociedad cooperativa «La Economía» hace ya bastantes días que ha bajado al precio del pan.

A nosotros no nos consta nada de eso con respecto á los expendedores de pan, de esta ciudad.

Movimiento en el personal de Sanidad en esta provincia: han sido nombrados mozos de la inspección de Puigcerdá, D. Nicolás Palacios y D. Julián Rodríguez y de La Junquera, D. Antonio Feijó.

Ayer fué conducido á la última morada el cadáver de D. Rosa Vilá de Corredor, esposa del cabo de serenos de esta ciudad D. Manuel Corredor, y hermana política del presidente de la diputación provincial nuestro amigo D. Narciso Rigau.

Acompañamos á la familia en su justo dolor.

Por pastoreo abusivo, han sido denunciados dos vecinos de San Juan de las Abadesas.

Ayer salieron para San Feliu de Guixols á continuar su excursión por esta provincia, el notable escritor don José Feliu y Codina, su distinguida esposa y nuestro querido compañero de «La Publicidad», don José María Pascual, muy satisfechos de su breve estancia en esta ciudad que han prometido volver á visitar.

La «Voz del Pirineo» de Puigcerdá, dá cuenta de la siguiente salvajada:

La víspera de la fiesta de la Virgen, una mano criminal destruyó gran cantidad de pescado, vertiendo cloruro de cal en el río Carol, en el trecho comprendido desde la Clavatería al puente de San Martín. Tan punible atentado ha causado la indignación general, y es de esperar que se procurará poner coto á esta clase de atentados.

La villa de Torroella de Montgrí está haciendo muchos preparativos para celebrar dignamente su fiesta mayor los días 25, 26 y 27 del corriente.

Han sido declaradas súcias las procedencias de Riga (Rusia), sea cualquiera la fecha de salida.

Así lo comunica al gobernador civil el subsecretario del ministerio, y así lo ha dicho aquél á los directores de sanidad de la provincia.

Dimos en una de nuestras ediciones anteriores la noticia de que los taponeros (sin hacer distinción de cuales ni cuantos) del distrito de La Bisbal, habian hecho un obsequio al diputado por el mismo, D. José María Vallés y Ribot, noticia que ha motivado el que un apreciable suscriptor de San Antonio de Calonge nos escriba una atenta carta en la que después de decirnos que la mayoría de los taponeros de aquel distrito no han tenido participación en el tal regalo, añadió que «á quien de buena gana harían el regalo los taponeros sería á los señores de Quintana que son los que hubiesen votado en pró de los tratados y no á quien hubiera votado en contra».

Con el mismo gusto que dimos la noticia nos complacemos en hacer constar esta aclaración, declarándonos nosotros ajenos al asunto. Sea esto dicho para que á nuestro colega «El Bisbalense» no le sienta mal este suelto como le sentó otro parecido, á tal punto, que sin tener motivo para ello, se separó del camino en que siempre querríamos ver á la prensa.

Ha sido detenido el vecino de Verges Sixto Sadurní Bas, convicto y confeso de haber robado un carro de gavillas de avena en la noche del 17 del corriente, propiedad de Salvio Puig Marimón.

Se encuentra veraneando en Puigcerdá con su apreciable familia, nuestro distinguido amigo el general de brigada D. Higinio de Rivera.

Ha fallecido D. Josefa Mansió de Clará, á cuya familia acompañamos en su dolor. Ayer se verificó el entierro del cadáver.

Ayer en el primer tren, procedente de Portbou y con dirección á Barcelona, pasó por esta ciudad un inspector general de sanidad que ha venido con el fin de pa-

sar una visita á las inspecciones de la frontera.

En la noche del día 15 del actual, hubo en el término municipal de Guila una sangrienta riña entre los vecinos del mismo, Juan Rosas Soler y Pedro Taberner Camps, pastor el primero y colono el segundo, de 18 y 30 años respectivamente, de la que resultaron heridos gravemente el Rosas en la espalda, de un tiro que le disparó el Taberner que se cobó en su víctima ocasionándole más de diez heridas en diferentes partes del cuerpo con un palo y una piedra hasta que lo creyó cadáver, y el Taberner que en la lucha recibió una bala en el hombro izquierdo producida por el disparo de una pistola el referido Rosas.

De este hecho ya habíamos dado cuenta aunque sin detalles.

Ahora debemos añadir que los protagonistas de esta escena han sido detenidos por la guardia civil de Puigcerdá y entregados al juez de instrucción del partido con las armas recogidas sobre el terreno. Como presunto interventor en aquella contienda, han sido detenidos también Pedro Taberner Maranges padre de uno de los heridos y su convecino José Esteban Pons.

La causa de la riña fué el haber encontrado el Taberner al Rosas apacentando un rebaño en un campo de la propiedad del primero.

Según los últimos datos publicados por el ministro de Hacienda y la comisión inspectora, el Tesoro húngaro poseía en fin de mayo 160.890.000 coronas de oro.

La acuñación de las coronas se eleva á la suma de 124.400.000.

La reserva en especies acusa en la actualidad un aumento de 10.900.000 coronas con relación al mes anterior.

¡Vamos! lo mismo que nosotros!...

La guardia civil del puesto de Flassá ha detenido á Juan Beltrán Blanch, habitante en el manso Font, término municipal de La Pera, como presunto autor de un atropello cometido en la persona de Juan Boada Soler, de 16 años y vecino del pueblo de Mollet.

Antes de ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad al abogado y conocido escritor de Figueras señor Amat, que regresó el mismo día á aquella ciudad.

También se hallaban en Gerona nuestro estimado amigo el diputado á Cortes por Torroella, señor Quintana, que ayer volvió á su residencia, el marqués de la Torre que volvió también á su casa de Mediná, el alcalde señor Ciurana y el exgobernador civil de esta provincia electo de la de Soria, señor Garcia Gomez que regresaron á Palamós y nuestro distinguido amigo el conde de Serra y Sant Iscle que continuó su viaje á Barcelona.

Ha sido denunciado al juez municipal de Salt, Esteban Ventura Ribot de San Gregorio, por haberle encontrado robando leña en un bosque de propiedad particular.

Según nuestras noticias, llegará en breve á esta ciudad, despachada por el Tribunal Supremo, la causa del crimen de la Armentera, del que fué triste protagonista el desgraciado Galcerán preso en esta cárcel.

Parece que están muy adelantados los trabajos de la ópera «La Dolores» que Bretón está escribiendo. Escribe aquel maestro desde Astillero (Santander) en donde se encuentra, al celebrado autor del drama, señor Feliu y Codina, que ya tiene concluido el primero de los tres actos de que constará la obra y que vá á empezar enseguida el segundo. El libreto, condensación de la obra castellana está muy bien escrito y el motivo de la ópera es una jota que hasta haberla concebido el ilustre maestro, bien á su gusto, no ha querido empezar á escribir la música de «La Dolores», jota que estará desarrollada en toda la ópera.

Parece que el público del Real de Madrid es el que verá estrenar esta nueva producción de Bretón.

Todas estas noticias se las debemos al autor del drama «La Dolores» que durante su breve estancia en Gerona ha estado muy deferente con esta redacción, que le aprecia en lo mucho que vale.

Por ser autor convicto y confeso del

robo de 90 pesetas verificado entre diez y once de la mañana del día 17, y del que dimos cuenta á nuestros lectores, en la casa del guarda agujas de la vía férrea de San Feliu de Guixols á Gerona en ocasión de hallarse ausentes los dueños, ha sido detenido Jaime Taberner Madrenys, que ha sido puesto á disposición del juez municipal de Llagostera de cuyo pueblo era vecino.

El gobernador civil ha dispuesto que el agente Catalán que por alguna arbitrariedad cometida se habia captado las antipatías de los gerundenses, pase á continuar sus servicios en Figueras.

Hoy ha de tener lugar la reunión acordada el miércoles pasado en el gobierno civil, de los elementos de la situación para acordar en definitiva los candidatos que han de formar la de los partidos dinásticos coaligados.

AL POLO ÁRTICO.

Se ha alistado en Inglaterra una expedición polar, cuyo objeto es ir en busca de los dos jóvenes exploradores suecos, señores Kalisteonnis y Bjoerling, que salieron en 1892, y cuyo buque se ha encontrado hace un año abandonado en el Estrecho de Smith.

La Sociedad de Geografía de Washington organizó otra expedición análoga que salió el 1 de mayo de San Juan (Nueva- Finlandia).

Además, un norteamericano, Mr. Jackson, se dirige á la tierra de Francisco José para continuar la exploración de este Archipiélago, descubierto en 1871-74 por los exploradores austríacos Payer y Weyprecht.

Hay que recordar, por último, que se encuentran actualmente en las regiones boreales dos expediciones que salieron el verano pasado.

El teniente Peary, acompañado por su joven y valiente esposa, ha ido al Norte de Groenlandia, donde se propone terminar el trazado de la costa N. NE. de aquella extensa isla, cuyo contorno quedará entonces completamente conocido.

El noruego Fridtjof Nansen, cuya expedición es sumamente interesante, salió de Noruega en julio de 1893, á bordo del «Fram (Adelante)», con objeto de llegar al Polo Norte.

Siguiendo el mismo rumbo que Nordenskiöld, siguió la costa de Siberia, invernal en las islas de Nueva Siberia, de las que ha debido salir este mes para el Norte.

Pudo creerse, después del desastre de la «Jeannette», que en 1881 se hizo pedazos aplastada por los hielos, y del fracaso del Mayor americano Greeley, que perdió 16 hombres, muertos de hambre en la punta del Cabo Sabine en 1884, que se habia amortiguado el celo de los exploradores polares.

No ha sucedido así: los hay más numerosos y más valientes que nunca, emprendiendo de nuevo peligrosos viajes.

La cuestión polar no es moderna. Ya en 1553 se organizaban expediciones hipéboreas, aunque las de entonces tenían un propósito puramente comercial.

Las potencias del Norte de Europa querían descubrir un camino para llegar á las Indias por el N. E., con objeto de librarse de la preponderancia marítima de Portugal y de España, que estaban en el apogeo de su grandeza y tenían el monopolio casi exclusivo del comercio con los países del extremo Oriente.

Desde principios de este siglo, las expediciones han tomado un carácter enteramente distinto, haciéndose esencialmente científicas.

De todas maneras, lo que siempre ha interesado especialmente al público, es la narración de las conmovedoras luchas del hombre contra las fuerzas de la naturaleza, en el intento de conquistar el mismo Polo, al que nadie ha podido llegar todavía.

Todos los esfuerzos, todas las energías se han estrellado contra esa muralla de masas congeladas, á que se ha dado el nombre de Mar Paleocristico, ó mar de los hielos perpétuos, que rodea al punto misterioso, como para prohibir que nadie lo alcance.

¿Hay un mar libre en el Polo? Se ha creído así, y hay todavía quien lo sostiene. Los americanos acreditan la idea de Polinia, ó mar libre.

En 1858 penetró Kane en el Estrecho de Kennedy, que sigue al de Smith, entre la Groenlandia occidental y la tierra de Grinnel; y su teniente Morton, avanzando hasta 80° 56', creyó divisar una Polinia que se extendía hasta perderse de vista.

Hayes, á seguida de su expedición de 1861, en la cual llegó á través de los hielos hasta los 81° 35', confirmó lo dicho por Morton: pudo contemplar un mar libre, cuyas olas venían á morir á sus pies.

Desde entonces, quedó admitida casi por todo el mundo, la existencia de la Polinia, y de esta opinión era el malogrado francés Gustave Lambert, que por su muerte en el sitio de París no pudo continuar su expedición en el Boreal.

En 1875, el capitán inglés Nares, atravesó con grave riesgo de ser aplastado por los hielos con el Alert y el Discovery, el Estrecho de Smith, el canal de Kennedy y el de Robeson hasta los 82° 20', donde se vió definitivamente detenido por las bancas polares.

Ningún buque había llegado á latitud tan alta.

En la primavera, dió instrucciones á su teniente, Markham, para que siguiera sobre los hielos, avanzando cuanto le fuera posible en dirección del Polo.

Salió éste con sus trineos y sus robustos marinos ingleses. Pronto ofreció el viaje dificultades terribles, y para vencerlas hubo que recurrir á los mayores esfuerzos. A fuerza de pico se fueron abriendo camino, tallando verdaderos desfiladeros en las congeladas masas.

Obligada á arrastar los trineos por un terreno erizado de montículos, apenas avanzaba la caravana de dos á tres kilómetros por día.

Markham y sus compañeros emplearon nada menos que treinta y nueve días en recorrer una distancia de 92 kilómetros, soportando temperaturas de 30° bajo 0; y el camino, en vez de hacerse cada vez más llano, á medida que se avanzaba hácia el Polo, cada vez era más caótico é impracticable.

Llegados á los 83°, 20' 26", es decir, á 740 kilómetros del Polo, y á la latitud más elevada á que haya llegado sér humano, tuvieron que retroceder aquellos bravos, vencidos por las fatigas y los sufrimientos del escorbuto.

Antes de emprender la retirada recorrió

Markham detenidamente los horizontes, desde lo alto de una eminencia helada, en la cual había enclavado la bandera de la Gran Bretaña. Su vista no alcanzó á ver otra cosa que una monótona soledad, un inmenso desierto de olas heladas. En vez del mar libre, encontró el mar Paleocristico.

En suma, parece muy problemática la existencia de esa famosa Polinia, rodeando al Polo.

Es seguro, sin embargo, que en determinados momentos de algunos años, los vientos empujan las bancas de hielo, y dejan libres algunas partes del mar polar. El hecho se presentó en 1884, en el canal de Robeson, que quedó libre todo el invierno.

Un fenómeno semejante dió sin duda á Morton y á Hayes la ilusión, muy comprensible, de un mar libre.

Queda aún por saber si no existe ese mar libre más allá del Paleocristico, por el cual no llegó á avanzar Markham 100 kilómetros, habiendo todavía 740 entre él y el Polo.

En este punto se funda ahora toda la controversia.

En todo caso, hay algo en que están hoy de acuerdo todos los exploradores árticos, á saber: que es quimérico querer llegar al Polo avanzando á pié sobre los hielos. No se podría lograr este resultado sino por medio de globos gobernables.

En cuanto á Nansen, ha fundado la esperanza del éxito en un medio que se sale completamente de lo ordinario. Hechos especiales y datos científicos han revelado, al parecer, la existencia fija de ciertas corrientes en el mar polar, y Nansen se ha propuesto no luchar contra esas corrientes y contra los bancos que arrastran, sino viajar con ellas, convirtiéndolas en sus mejores auxiliares.

Con este objeto ha hecho construir, con condiciones extraordinarias de solidez, el Fram, que por su forma casi circular, evitará, piensa él, las terribles presiones de los hielos, que lo suspenderán sin destruirlo.

Lleva víveres para siete años, y se dejará llevar al garete con las bancas, cuya proximidad no teme, y espera ser conducido de esta manera al Polo ó á sus inmediaciones por la gran corriente que, entrando del pacífico por el Estrecho de Bering, debe atravesar el mar boreal y extenderse hácia el Sur y Sudeste.

Tal es en 1894 la cuestión polar.

¿Triunfará Nansen? El mundo civilizado le acompaña con sus ardientes deseos, sin ocultar los inmensos peligros que va á correr, á pesar de toda clase de precauciones.

Digamos, para terminar, que la historia de las expediciones árticas forma una de las páginas más gloriosas de la humanidad.

Obedeciendo al único pensamiento de aportar á la ciencia nuevos materiales, muchos marinos han desafiado ya los terribles montes de hielo, los horrores de la interminable noche polar, los sufrimientos del escorbuto, los fríos de muerte de las regiones boreales.

¡Cuántos han muerto! Otros van tranquilamente, sin pestañear, quizás para aumentar aún el martirologio de los mares polares.

¡Es en verdad un espectáculo que conmueve y que engrandece sobremanera á la especie humana!

CHARADA.

Prima y dos es animal que tiene cuatro tres dos; quinta primera sin sal el jamón con el arroz.

Tengo yo la terecia cuarta, que falta una quinta tres al hacer esta charada que dedico á mi muger.

Mi todo es enfermedad que puede sufrir cualquiera, que tenga inseguridad en su ya débil mollera.

G. SERROT.

(La solución en el número próximo.)

Solución á la Charada anterior

SERENATA.

REGISTRO CIVIL.

(Nota suministrada por La Neofala de Francisco Matas. Cort-Real, 18.)

DIA 19 DE AGOSTO.

Nacimientos.

Varones.—0.

Hembras.—0.

Defunciones.

Maria Garriga, 24 años. —Sebastián Masol, 70 años. —Maria Font, 72 años. —Josefa Serva, 1 años.

DIA 20 DE AGOSTO.

Nacimientos.

Varones.—0.

Hembras.—0.

Defunciones.

Domingo Bartrina, 16 d. —Pedro Bech, 14 años. —Rosa Vilá, 53 años.

DIA 21 DE AGOSTO.

Nacimientos.

Varones.—1.

Hembras.—0.

Defunciones.

Mónica Andreu, 4 meses. —Victor Martinez, 20 años. —Josefa Mansió, 27 años. —José Llinás, 82 años.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY. Stos. Timoteo mr. Hipólito ob. y mr., CUARENTA HORAS. En la Iglesia del Mercadal.

Sección Comercial.

Table with market prices for 'Cierre de Bolsa de Barcelona'. Columns include location (Interior, Exterior, Colonias, etc.), price, and currency/units.

TELEGRAMAS.

Madrid 20.—Parece confirmarse que el sultán de Marruecos ha enviado al campo de Melilla un numeroso ejército al mando de un hermano suyo, con objeto de llevar á cabo la demarcación de la zona neutral.

Es casi desesperado el estado de don José Sagasta, quien padece una bronco neumonía aguda.

La familia Sagasta se halla consternada. La prensa considera alarmante la situación de Marruecos, desconfiando del pago de la indemnización.

Dícese que próximamente volverá á Melilla el general Martínez Campos.

Dícese que la epidemia reinante en Belmez, no es el cólera, sino la viruela; no obstante el señor Aguilera ha oficiado á los gobernadores de las provincias de Córdoba y Gerona para que tomen precauciones.

La Gaceta declarará mañana sucias las procedencias de Riga.

En el ministerio de Estado se han confirmado las noticias relativas á los sucesos de Marruecos. Ha salido con dirección á Mazagan el «Isla de Luzon».

La regente ha firmado un decreto modificando la disposición sexta del arancel de Aduanas que trata de los hilados de seda enrollados y de los carretes, sufriendo un descuento de 45 por 100 los carretes por el peso de los cartoneros.

Madrid 21.—Continúa gravísimo don José Sagasta.

Lisboa.—Han embarrancado dos barcos ingleses que transportaban carbón y venían de Cardiff para Barcelona y Cádiz. Confíase en poderlos salvar.

Paris 20.—La prensa confirma que don Carlos ha pedido venir á Paris.

En Nacimiento (Brasil) ha ocurrido una explosión accidental en un depósito de pólvora, causando la muerte de 20 personas.

Varios de los individuos complicados en el famoso proceso de los treinta, celebraron anoche con un banquete su libre absolución pronunciando discursos Feneón y otros compañeros.

Le Journal dice que hace pocos días salió de Londres un anarquista, con rumbo desconocido, llevando una maleta de doble fondo con materias explosivas.

La policía ha detenido en Orán á otro anarquista alemán llamado Grischy, de 28 años de edad, al que se acusa de haber infringido un decreto de expulsión.

Paris 21.—Francia consultará á España acerca de la conveniencia de que vaya don Carlos á Paris; Francia le exigirá en todo caso promesa de abstenerse de consentir manifestaciones que molesten á la regencia de España.

Tipografía de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

suyo, y acaso aquel gran carácter se iba á alejar de ella para siempre por una mala inteligencia, de que ninguno de los dos era culpable.

Alfredo de San Juan apareció en el palco escénico, llenándolo con su hermosa figura y con la aureola de gloria que le circundaba.

El joven poeta contestaba con ligeras inclinaciones de cabeza á tantos aplausos, y sus ojos se encontraron con los de Mercedes. Esta le miraba con avidez. El con tristeza. La joven lo comprendió todo y exclamó entre sí:

—Yo consolaré tus penas, con amantísimo afán.

La hija de Bustamante estaba completamente vencida.

El público insistió de nuevo en ver á San Juan, y éste apareció otra vez, pero acompañado de los artistas. Daba su mano derecha á la actriz que había representado admirablemente el papel de la huérfana. Mercedes, poseída de celos, dijo al general en voz baja:

—Me conoceis hace poco tiempo y me profesais, sin embargo, gran cariño. Yo guardo un gran secreto que esta misma noche sabréis, sin que nadie os lo revele. En nombre

de lo que más queráis, os ruego que procuréis que venga á este palco Alfredo de San Juan.

El general salió inmediatamente, volviendo á los pocos momentos con el joven poeta, que tomó asiento al lado de Mercedes.

El general y Bustamante estaban á alguna distancia de los jóvenes, y otros varios impertinentes habian tenido la buena ocurrencia de salir á fumar en los pasillos.

Mercedes, sin querer perder tiempo, dijo al aplaudido autor:

—Ante todo me felicito del éxito de vuestra obra y os ruego aceptéis mis más sinceros plácemes.

—¡Jamás!—contestó Alfredo recordando á la joven la palabra que en su última entrevista habia pronunciado.

—Os hablo en serio. San Juan.

—Yo no hablo en broma—contestó con sonrisa cruel Alfredo, al ver retratado el amor en los ojos de Mercedes.

—Ese jamás que yo pronuncié, os hubiera halagado si mi padre no llega á interrumpir esta entrevista. Vuestras últimas frases en mi casa fueron las siguientes: «Amo á usted,



—¡Bendito sea Dios, que me permite verte feliz!—exclamó el anciano, abrazando con amorosa ternura y cubriendo de besos la purísima frente de su hija.

JUAN ALCARREÑO

POR D. Teodoro Baró.

Esta novela, cuyo mérito han podido apreciar nuestros suscriptores, y de la que con tanto elogio habló la prensa de España cuando se publicó, forma un tomo de más de 400 páginas, papel superior y profusión de láminas, que se vende al ínfimo precio de **Una peseta**, la mitad del que tiene señalado fuera de Gerona, en las librerías de los señores Franquet y Geli. Los que quieran adquirirlo pueden pasar á los puntos señalados para la venta, sin necesidad del vale que al principio publicamos para que nuestros suscriptores fuesen preferidos.

Se desea comprar ó arrendar

con facultad de comprarla, una casa vivienda de campo con lo menos 500 mojadadas de tierras malas, improductibles, de yermo, propias soltando para vedado. Será preferida la de mayor cabida y esté á orillas del mar, y no tenga mas servidumbre y caminos que la atraviesen que los propios á la finca. Ofertas con último precio, muy módico y todos los detalles, á M. O. B. Centro de anuncios, Rambla del Centro, 37—Barcelona—3—4—R.

SE VENDE
una máquina de vapor inglesa de las llamadas de pilón y cilindro vertical, con su caldera tubular en muy buen estado. Darán razón en esta administración.
3—15
Papel
Lo hay para envolver en la imprenta de este periódico.

DIGESTIVO CLIN

El Digestivo Clin debe tomarse en la dosis de una copita de las de licor á cada comida en los casos de Dolores de estómago, Dispepsias, Gastritis, Gastralgias. Es el más poderoso de los digestivos para estimular y restablecer las funciones del estómago.
Casa CLIN y Cia., 20, Rue des Fossés-Saint-Jacques, PARÍS y en las Boticas

PARA SER ELEGANTE.

SEGUNDA PARTE DE PARA SER AMADA, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12.º, con cubiertas en dos colores.

Segunda parte de **Para ser amada**, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12.º, con cubiertas en dos colores. Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias.—Encartonado á la Bra-del, 3'50 en Madrid y 4 en provincias. Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Baillière e Hijos, Plaza de Santa Ana, 10, Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

EL ÁGUILA.

Gran casa para viajeros. SEGÓVIA.

Edificio completamente restaurado y amueblado de nuevo. Cocina esmerada. Situación de primer orden en la plaza, al lado del Ayuntamiento. Habitaciones particulares para familias. Especialidad económica para viajeros de comercio. A los señores viajeros que avisen por telegrama, les esperará en la estación un empleado de la casa. Servicio de carruajes á la estación y á los pueblos de la provincia. P. E.

Servicios de la Compañía



Transatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.
Línea de Filipinas.—Extensión á Ho-Ho y Cabú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina, Japón y Australia. Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 6 de enero, de 1893 y de Manila la cada 4 jueves á partir del 26 de enero de 1893.
Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en San Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.
Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.
Servicios de África.—Línea de Marruecos. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.
Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quita es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que dirigirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.
Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.
Para más informes.—En Barcelona, La Compañía Transatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz, la Delegación de la Compañía Transatlántica.—Madrid, Agencia de la Compañía Transatlántica, Puerta del Sol, 10.—Santander, Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña, D. E. de Guardia.—Vigo, D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena, Sres. Bosch Hermanos.—Valencia, señores Dart y Compañía.—Málaga, D. Luis Duarte.
Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos á Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud. Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, PORTOU y BOURBONNE admitiendo carga y pasajeros para Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires. A la mayor brevedad saldrá del puerto de Barcelona un

Gran VAPOR

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga. NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pagar nota anterior de la carga.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 30 duros. NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase. Los pasajeros que llegan á Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien con la vida por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carri) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía. Los equipajes deben entregarse precisamente el día 10 en el local destinado por la compañía. Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina á la de Marquessa, en Barcelona. Se despachan pasajes hasta el 10 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acudase al Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las ocho de la noche.—Se insertan á precios sumamente económicos.

En tanto empezaba el tercero y último acto del drama. Alfredo salió del palco, no sin decir antes al banquero:

—Señor Bustamante. Me convido á tomar té en vuestra casa despues que termine la representación de mi obra.

El anciano le estrechó la mano, dirigiéndole Mercedes una mirada de gratitud.

San Juan, al poco tiempo, apareció en el palco de sus amigos, que le abrazaron con regocijo y orgullo.

Terminada la función teatral, que acabó de afirmar la reputación de nuestro principal personaje, éste, el general, Mercedes y su padre se dirigieron al palacio del último, en donde ambos jóvenes hablaron extensamente de sus esperanzas.

Cuando Mercedes quedó sola con el banquero, le dijo:

- Padre, ya estoy curada.
- No te comprendo, hija mia.
- Ya me son indiferentes todos los placeres.
- Pues ahora te entiendo menos.
- Amo á un hombre y soy correspondida.
- Y ese hombre...
- Es Alfredo de San Juan.

Mercedes. Amo á usted con delirio. Búrlense usted de mí si quiere: Será un nuevo dolor á mi existencia, pero decidida de mi suerte. Ese funesto jamás se refería á que no me burlaría de usted, y bien pude indicárselo la situación en que me encontraba. Deseaba dar á usted esta explicación. Yo espero que la acepte. Estoy tranquila, aun cuando me haga la irrisión de sus amigos.

—¡Jamás!—replicó Alfredo de una manera imperturbable, pero gozando extraordinariamente al ver transformada por completo aquella mujer hermosísima.

—No os comprendo, San Juan, á no ser que, jugando con esa palabra, pretendáis torturar mi corazón—dijo Mercedes con tono suplicante.

—No, seguramente. Y para que veáis que soy sincero, quiero enlazar mi triunfo de artista con mi victoria, ó mi derrota en esta lid de amor.

—Sea victoria—murmuró Mercedes con voz casi imperceptible y sonrojada la bella faz.

—Aun puedo ser feliz—dijo Alfredo. —¡Que horas tan deliciosas!—exclamó la bellísima joven.

Aquella, de carácter activo, caprichosa y coqueta, llegó á enamorarse fuertemente, y por proceder con ligereza perdió la ocasión de ser feliz. La hija de Bustamante seguía con afán el desenlace de aquella obra. Absorta por completo en la marcha de la acción, y embriagada por los torrentes de poesía de los sublimes versos del drama, se le figuró un instante la duración del acto segundo, que terminó con aplausos inusitados.

El publico, en una sola voz, pedía el nombre del autor de obra tan maestra. Para calmar aquella tempestad de aplausos, fué preciso que el actor de que antes hemos hablado apareciese en la escena, con lo que fué restablecida la calma. El artista dijo:

—El autor de la obra que tenemos el honor de estar representando, es don Alfredo de San Juan.

La numerosa concurrencia, al oír este nombre, ya ilustre y de todos muy querido, se desbordó literalmente, pidiendo con frenesí que saliera el poeta. Mercedes estaba asombrada y padecía horribles torturas. Ella habia oído una ardiente declaración de los labios de aquel hombre. Podía ser ya completamente